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Bürgermeister 
 
Allgemeine Situation Energieversorgung 
Im Zuge der Energieeinsparverordnung wurden die kurzfristige Maßnahmen in allen 
Bestandsgebäuden von der Verwaltung wie Optimierung der Betriebszeiten von Lüftung-, 
Heizungs- und Warmwasserbereitung, der Beleuchtung umgesetzt und die Gebäude der 
Gemeinde auf das gesetzliche Temperaturminimum eingestellt.  
 
Informationen im Zusammenhang mit Corona 
Die 7-Tages-Inzidenz im Landkreis Barnim ist laut Robert-Koch-Institut mit 184,3 (Stand: 
23.11.2022) deutlich geringer als im September (266,4 am 22.09.2022), August (270,6 am 
25.08.2022), Juni (223,7 am 23.06.2022) und Mai (269,0 am 12.05.2022).  
 
Der Trend bei der Hospitalisierungsinzidenz (Anzahl der an das RKI übermittelten 
hospitalisierten COVID-19-Fälle pro 100.000 Einwohner innerhalb eines 7-Tage-Zeitraums) 
ist in Brandenburg seit Tagen in etwa gleichbleibend und liegt mit 9,02 (Stand: 23.11.2022) 
höher als im September (5,52 am 21.09.2022). Zum Vergleich: Am 24.08.2022 lag sie bei 
4,62 und am 29.07.2022 bei 10,39. Im Juni war sie mit 4,11 (Stand: 23.06.2022) am 
niedrigsten. 
 
Die Coronahilfe Panketal bietet weiterhin Impfmöglichkeiten an, zuletzt am 10.11.2022. 
Der nächste Termin ist am 08.12.2022 von 15 bis 19 Uhr. Das Impfangebot wird im 
Mehrgenerationenhaus am Genfer Platz in Schwanebeck durchgeführt. 
 
Bereich Bürgermeister 
 
Pressestelle 
Noch bis 30.11.2022 läuft die Umfrage bzgl. des Namens für die neue Sporthalle an der 
Straße der Jugend. Dazu wurde ein Stimmzettel im Panketalboten veröffentlicht und es 
besteht die Möglichkeit, online über die Homepage abzustimmen. Nach der Frist werden 
die Stimmen gezählt und ein Ranking erstellt, das als Grundlage für eine Beschlussvorlage 
dienen soll, die in der Januarsitzung eingebracht wird. 
 
Inzwischen wurde ein externer Anbieter gefunden, bei dem sich die Buchungskalender für 
die „kommunalen Veranstaltungsräume“ und die Veranstaltungen kombinieren lassen. Die 
Datenübermittlung an das Tool (bereits belegte Zeiten) und die daraus resultieren 
Arbeitsabläufe verzögern die Fertigstellung und Veröffentlichung des Buchungssystems. 
Es wird weiter daran gearbeitet, so dass es hoffentlich im Dezember 2022 oder Januar 
2023 auf unserer Homepage eingebunden werden kann. 
 
Mitwirkung an der Panketal-App (ausführlichere Informationen dazu im Bereich FB III – IT 
& Digitales) 
 
Erstellung und Veröffentlichungen von Pressemitteilungen, Fotomaterial, Content für 
Social-Media-Kanäle und Homepage (u.a. Start in neue Ausbildungsjahr, Neuer 
Bücherschrank, Verlegung Stolpersteine, Urkunde Host Towns, Bürgermeister Praktikum 
Betriebshof, Wunschbaum etc.) fortlaufend.  
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Fachbereich I – Umwelt, Bauen und Verkehr 
 

Personal (Stellenplan) 
Die Ausschreibung zur kurzfristigen Nachbesetzung SB Objektleitung Reinigung ist 
erfolgt. Das Bewerbungsverfahren wird voraussichtlich noch im Dezember 2022 
abgeschlossen. Das Bewerbungsverfahren zur Nachbesetzung für SB Flächenmanagement 
Liegenschaften wurde durchgeführt. Der Dienstantritt erfolgt voraussichtlich zum 
01.01.2023.  
 
Laufend in Bearbeitung: Anpassung aller Arbeitsplatzbeschreibungen, die von der 
umgesetzten Strukturänderung bzw. Neu-/ Nachbesetzungen oder Aufgabenänderungen 
betroffen sind. Die Stelle SB Organisation im FB III wird zeitnah wiederbesetzt. Es kommt 
dennoch zu Verzögerungen.  
 
Die Stelle SB Öffentliche Ordnung/ Auskunftssperren/ Hausnummern ist 
elternzeitbedingt voraussichtlich bis Ende 2023 nicht besetzt. Die Aufgaben werden auf 
verschiedene Stellen in der Verwaltung verteilt, weil befristete Einstellungen mit den 
erforderlichen Kenntnissen nicht realistisch sind. Die Hausnummernvergabe muss daher im 
Fachdienst Orts- und Umweltplanung als zusätzliche Aufgabe mit abgesichert werden.  
 
Auf die Beschlussvorlage PV-65-2022 (Erweiterung Stellenplan) wird hingewiesen. Die 
Maßnahme wurde in den Fachbereichen I und III abgestimmt, um in der angespannten 
Bewerberlage dennoch Elternzeitvertretungen zu generieren.  
 
Organisation (Rahmenbedingungen Projektabwicklung) 
Die Corona-Pandemie sowie der Ukraine-Krieg führen weiterhin zu Preissteigerungen 
oder Lieferschwierigkeiten in der Bauwirtschaft. Gemäß Beschluss PV-42-2022 vom 
27.09.2022 wird durch die Verwaltung die entsprechende Förderung für die konkrete 
Prüfung von Sanierungsoptionen für alle relevanten kommunalen Gebäude beantragt. Die 
Aufgabe führt zu einem erheblichen Mehraufwand in diesem Fachdienst. 
 
Für die Führungskräfte (BM und Fachbereichsleiter) wurden nunmehr mobile Endgeräte 
zur Verfügung gestellt, um bei Gremiensitzungen und Beratungsterminen auf die 
notwendigen Daten zuzugreifen sowie auch ggf. digital an Sitzungen teilzunehmen.  
 
Der sogenannte Stapelbetrieb zum Freigeben von Rechnungen in der Finanzsoftware 
kann für die Fachbereichsleiter weiterhin nicht zur Verfügung gestellt werden, d. h. für 
jede einzelne Rechnung ist der PIN einzugeben. Der Softwareanbieter hat das Problem 
bisher nicht lösen können. Insbesondere in Vertretungsfällen sind bis zu 50 Rechnungen 
pro Tag anzuweisen. 
 
Die Arbeitsabläufe einschließlich der Einsatz des Fuhrparks und der Maschinen sowie 
vorhandenen Datengrundlagen für den Betriebshof (einschließlich Hausmeister) wurden 
durch die Fachbereichsleiter vom 24.10. bis 11.11.2022 vor Ort durch intensive Gespräche 
mit den Beschäftigten im Rahmen der täglichen (Mit-)Arbeit erfasst. Die Informationen 
sind weitere Grundlage für das zu erstellende Betriebshofkonzept (Beschluss PV-90-2021). 
Als erstes Fazit zeichnet sich ab, dass die Stellenbeschreibungen zu überarbeiten sind und 
ein deutlicher Organisationsaufwand und bauliche Veränderungen zum Schutz des 
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Fuhrparks vor Witterungseinflüssen (Lebensdauer, Sicherung Einsatzbereitschaft) 
erforderlich sind.  
 
Kompetenzstelle Fördermittel und Vergabe 
Die Prüfung der Einführung einer Vergabesoftware (Cosinex) ist weiter 
vorangeschritten. Derzeit erfolgt der Preisabgleich zwischen einzelnen Lizenzen 
gegenüber einer Verwaltungslizenz mit einer unbegrenzten Anzahl von Nutzern. 
 
Als Projekt mit besonderer Bedeutung wird der zentrale Umsteigepunkt an der 
Haltestelle Dorf Schwanebeck Schule bearbeitet. Die Umstellung des Fahrplans der BBG 
soll bereits zu August 2023 in Kraft treten. Damit fahren bis zu 11 Linien diese Haltestelle 
mit hohem Takt an. Es werden zukünftig 6 Aufstellflächen für Busse erforderlich. Das 
Projekt ist als Maßnahme Nr. 28 Bestandteil des Klimaschutzkonzepts – 1. Stufe (Stand: 
06/2022). Die insgesamt anstehenden Themen im Dorf Schwanebeck wurden dem 
Ortsbeirat Schwanebeck zur ersten Information am 16.11.2022 vorgestellt. Entsprechende 
Informationen und Vorlagen für die Gemeindevertretung folgen.  
 
Zentrale Dienste/ Assistenz Fachbereichsleiter, GIS, Negativzeugnisse, Sitzungsdienst 
Strategisches Flächenkataster: Die Datenerhebung wurde deutlich vorangetrieben. Ein 
erster Stand kann im I. Quartal 2023 vorgestellt werden.  
 
Mit dem IT-Koordinator FB III wird eine bestehende Anforderungsliste aus dem FB I zu den 
technischen Voraussetzungen der Projektbearbeitung aufgearbeitet und die 
Umsetzung geplant. 
 
Geomedia (GIS) – Onlineschulungen: Zu Beginn gab es auf den Dienst-Computern ein 
Problem beim Abspielen der Schulungsvideos. Mittlerweile wurde dieses durch die IT-
Abteilung behoben, sodass die Online-Schulungen vollumfänglich am persönlichen 
Arbeitsplatz abgerufen werden können. 
Mit dem neuen SB Grünpflege und –kataster/ Stadtmöblierung wurden die Möglichkeiten 
für die Erstellung eines Grünflächenkatasters gesucht. Vom Anbieter wurde eine 
Testversion der Grünflächen-Fachschale zur Verfügung gestellt. Mit der Stadt Velten, die 
die Grünflächen-Fachschale bereits nutzen, wird zum Fachaustausch kurzfristig ein Termin 
vereinbart. 
Arbeiten zur Implementierung unserer Kanal- und Schachtanlagen werden mit Hochdruck 
vorangetrieben. (u. a. Grundlage der Starkregengefahrenkarte) 
Für die Niederschlagswassersatzung wurde die Bewirtschaftungsartenkarte aus Geomedia-
Daten erarbeitet und vollumfänglich von Hand visualisiert. Aufgrund der aufwändigen 
Vorarbeiten bei der Erarbeitung ist es möglich, die Bewirtschaftungsartenkarte mit relativ 
wenig Aufwand, jederzeit in einer aktualisierten Form neu auszugeben. 
 
Zentrale Dienste/ Vorkontierung, Buchungen, Bürgschaften 
Die Ein- bzw. Auslieferung von Bürgschaften konnten über mehrere Wochen nicht in der 
Finanzsoftware gebucht werden. Der Fehler wurde nunmehr behoben.  
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FD Orts- und Umweltplanung 
 
Klimaschutzmanagement  
Der Förderantrag für das Quartierskonzept „Hobrechtsfelde“ wurde am 11.11.2022 bei der 
KfW eingereicht. Die Themenfelder sind: 

1. Energie, Wärme, Sanierung, nachhaltige Mobilität und Klimaschutz, 
2. wassersensible Gestaltung – Niederschlagswasser, 
3. wassersensible Gestaltung – Schmutzwasser. 

Die Ausschreibung der Leistungen für Themenfeld 1 erfolgte am 15.11.2022 unter 
Vorbehalt eines positiven Bewilligungsbescheides der KfW. 
 
Die Bearbeitung des Quartierskonzeptes „nördlich der Schönerlinder Straße“ hat 
begonnen. Kartierungen des Auftragsnehmers erfolgten vom 01. bis 11.11.2022. 
 
Die Einreichung des überarbeiteten Förderantrages für das „Grüne Rathaus“ beim 
Fördermittelgeber erfolgte am 27.09.2022 (Hinweis auf Beschlussvorlage PV-65-2021-1, 
weil Wortlaut des Beschlusstextes vom Fördermittelgeber explizit gefordert). 
 
Die Einreichung der wenigen Nachforderungen des Fördermittelgebers bezüglich des 
Anschlussvorhabens zur Umsetzung des Klimaschutzkonzeptes am 04.11.2022 ist erfolgt. 
 
Druckexemplare des Klimaschutzkonzeptes (Auflage: 50 Stück) sind im Rathaus vorhanden; 
je 1 Exemplar wurde an die Fraktionen verteilt. Weitere Exemplare können bei Bedarf zur 
Verfügung gestellt werden.  
 
Orts- und Regionalplanung 
Leitbildprozess Hobrechtsfelde soll über LEADER-Fördermittel gefördert werden. Eine 
entsprechende Projektskizze ist bei der LAG Barnim eingereicht worden. 
 
Radverkehrskonzept: Der 1. Mittelabruf (50% der Gesamtkosten) ist erfolgt. 
 
IGEK „Panketal 2040“ (Beschlussvorlage PV-55-2020-3): Termin zur Vorstellung und 
Rückfragenzeit fand am 10.11.2022 statt. Es waren 15 Gemeindevertreter und sachkundige 
Einwohner anwesend. 
 
Flächenmanagement Liegenschaften 
Der Gestattungsvertrag zwischen der Gemeinde Panketal, dem Land Berlin und der HU 
Berlin soll am 22.11.2022 notariell beurkundet werden. 
 
Bäume, Grünflächen, Spielplätze, Stadtmöblierung 
Die Pflanzung von insgesamt ca. 150 Bäumen in der Zillertaler Straße und Triftstraße 
wurde beauftragt. Zunächst wird eine Medienträgerabfrage durch die beauftragte Firma 
erfolgen. Geplant ist zuerst die Pflanzung von 100 Bäumen in der Zillertaler Straße; 
anschließend werden rund 50 Lindenbäume in der Triftstraße den ursprünglichen 
Alleecharakter wiederherstellen. Weitere, rund 40 Bäume, werden durch die Mitarbeiter 
des Betriebshofes im gesamten Gemeindegebiet als Lückbepflanzung oder als Ersatz für 
Abgänge aus diesem Jahr eingesetzt. 
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Aktuell werden die Grünflächen (technische Anlagen, Mulden), die sich in der Vergabe 
befinden, in die Erhebung der Daten für das Grünflächenkataster überführt. Nach diesem 
Schritt sollte sich ein erster grober Gesamteindruck herausbilden über die Flächengröße 
der im Gemeindebesitz befindlichen Grünflächen. Die Ausarbeitung von 
Jahrespflegeplänen und Entwicklungspotentiale einzelner Flächen wird in den nächsten 
Schritten erfolgen. Die Einbringung von insgesamt 5.700 Blumenzwiebeln wurde 
beauftragt. Die Arbeit soll im November 2022 abgeschlossen werden. Folgende 
Grünflächen sollen dadurch eine Standortaufwertung erfahren: Am Anger, Alt-Zepernick 
Ecke Straße der Jugend, Goethepark, Schwanebeck-Dorf, Grünfläche vor der Kirche und 
Schönower Str. / Ecke Schönerlinder Str. 
 
Seit 2022 werden nunmehr alle rund 30 Spielplätze (öffentliche, Kitas und Grundschule 
Zepernick) im Fachdienst Orts- und Umweltplanung betreut. Festgestellte Mängel aus der 
jährlichen Hauptinspektion sind aktuell zu 90% behoben. An der Kita Pankekinder wird 
demnächst eine Kletterpyramide aufgestellt. In der Kita Kinderland wird demnächst eine 
naturnahe Hängebrücke sowie eine Waldhütte aufgebaut und im Frühjahr ein Barfußpfad 
errichtet. Die Aufstellung des Klettertunnels „Raupe Rosalie“ in der Kita Spatzennest ist 
erfolgt. Die große alte Spielanlage musste wegen erheblicher Mängel abgerissen werden. 
Die Vorbereitungen für die Ausschreibung einer neuen großen Spielanlage laufen. Der 
Umbau des Kleinstkinderbereiches in der Kita Kunterbunt wurde fertig gestellt. 
 
Grundlegend werden Umbauarbeiten für die Ferienzeiten geplant. Allerdings können 
derzeit viele Firmen Ihre Lieferzeiten nicht einhalten, deshalb werden einige Bauprojekte 
auch außerhalb der Ferienzeiten stattfinden müssen. 
 
Die Anlegung des Barfußpfades (aus dem Bürgerbudget) wird auf nächstes Jahr Anfang 
Sommer 2023 verschoben. Der Ort für den Barfußpfad steht allerdings schon fest: 
integriert in der Obstbaumwiese entlang der Lutherstraße. 
 
Aus dem Bereich Stadtmöblierung gibt es folgendes zu berichten: Die Aufstellung des 
Bücherschranks aus dem Bürgerbudget ist erfolgt. Der genaue Standort ist zwischen der 
Buchenallee und der Karl-Marx-Straße. Die Aufstellung von Bank und Mülleimer wird 
zeitnah erfolgen. Weiterhin ist die Umsetzung eines Wunsches aus dem Bürgerbudget, die 
Aufstellung von Bänken neben dem Radweg entlang der L200, in der Planung. Die 
Standortauswahl ist erfolgt. Die Eigentümer wurden schriftlich um ihr Einverständnis 
gebeten. Sobald alle Antworten erfolgt sind, wird die Umsetzung eingeleitet. Die 
Infotafeln für den Sport- und Spielpark Erlebnisbereich Dranse wurden komplett geliefert. 
Die Aufstellung soll bis Jahresende erfolgen. 
 
FD Kommunale Gebäude 
 
Hochbau  
Neubau Grundschule Elbestraße: Bauantrag (Leistungsphase 4) liegt der 
Genehmigungsbehörde vor. Stellungnahmen, Zustimmungen und Genehmigungen der 
entsprechenden beteiligten Fachbehörden liegen größtenteils schon vor. Bisher einzige 
Nachforderung wird vom Planer bearbeitet. Termin für die Tragwerksplanung 
(Leistungsphase 4 prüfbegleitend): 12/2022. Die Objektplanung und Haustechnikplanung 
ist in der Ausführungsplanung (Leistungsphase 5). Dazu erfolgen regelmäßig 
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Abstimmungen zwischen der Gemeinde und dem Generalplanerteam. Die Veröffentlichung 
der ersten Ausschreibungen für 03-04/2023 geplant. Die Planung der Baustellenlogistik 
erfolgt mit der Baustelleneinrichtung.  
 
Die Fortschreibung der Bewertung (im Rahmen der BNB-Koordination) erfolgt auf Basis 
der aktuellen Planung als Vorgabe für die Ausführungsplanung. Es wurde ein 
Bauteilkatalog erstellt. Auflistung der Vorgaben QNG (Qualitätssiegel Nachhaltige 
Gebäude) der KfW und Aufbereiten der Forderungen für die Objekt- und Fachplaner sind 
erfolgt. Ergebnis, welche BNB-Siegelqualität erreicht wird, soll 12/2022 vorliegen. 
 
Planung neue Trinkwasserleitung zwischen Schönower Str./ Ladestr./ Elbestr. über das 
Schulgrundstück liegt als Entwurf vor. Ergebnis der fachlichen Prüfung durch den 
Eigenbetrieb steht aus. Der Bau ist für das 2. Quartal 2023 geplant. Die Anschlussanträge 
Versorger (Schmutzwasser, Trinkwasser, Gas) wurden gestellt. Elektro befindet sich in 
Abstimmung. Am 05.10.2022 fand ein Termin mit BEG bezüglich Varianten für Errichtung 
und Betrieb der notwendigen Ladeinfrastruktur E-Autos (Kosten, Anschlussmodalitäten, 
Systemtrennung) statt. Baumfällungen bis Ende 02/2023 geplant (wenn Baugenehmigung 
vorliegt). Der Baubeginn ist nach aktuellem Rahmenterminplan (Stand 21.09.2022) für 
09/2023 geplant.  
 
Der Antrag auf Zuwendung aus dem Beschleunigungsprogramm Ganztag (für investive 
Begleitmaßnahmen) wurde mit Schreiben vom 20.10.2022 negativ beschieden. Ein 
Widerspruch wird durch den FB II geprüft. Die Veröffentlichung des Hauptprogramms 
Ganztag ist jetzt für das I. Quartal 2023 (statt III. Q. 2022) von der ILB geplant. Die 
Fördervoraussetzungen sind aktuell nicht bekannt.  
Der Antrag auf Zuwendung aus dem Programm KIP II Bildung – Schule wurde zum 28.02.2022 
gestellt und ist noch nicht abschließend negativ beschieden, jedoch lt. Pressemitteilung des 
MBJS vom 13.07.2022 wurde der Antrag nicht in der Liste der bewilligten Bauvorhaben 
aufgeführt.   
Der Förderantrag im Programm 464 (KfW 40 mit Nachhaltigkeitspaket [QNG] – Zuschuss 
für Kommunen) wurde vorbehaltlich der Erfüllung aller Anforderungen in Höhe 2,35 Mio. 
Euro mit Schreiben vom 30.06.2022 gewährt. Eine Fristverlängerung für die Einreichung 
der Nachweise nach Bauende wurde im Rahmen der Programmmöglichkeiten beantragt. 
 
Kita Pankestrolche: Die Beseitigung von Gewährleistungsmängeln erfolgt weiterhin. Die 
Unterlagen zur Fördermittelabrechnung wurden zur Prüfung beim Brandenburgischen 
Landesbetrieb für Liegenschaften und Bauen (BLB) eingereicht. Die Prüfung ist noch nicht 
abgeschlossen. Eine Vor-Ort-Begehung der Kita durch die BLB ist am 02.11.2022 erfolgt. 
Die Stellungnahme der BLB über die Prüfung der Unterlagen ging in der 45. KW zur ILB.  
 
Dreifeldsporthalle Straße der Jugend: Derzeit gibt es massive Lieferverzögerungen bei 
Dachdämmung, wodurch sich der Dachaufbau verzögert. Zusätzliche Schwierigkeiten 
bringen Mangel an Arbeitskräften wegen Krankheit etc. mit sich. Es sind keine 
verbindlichen Vertragstermine vereinbar wegen Aussetzung des gegenseitigen 
Annahmeverzuges. Eine Bauzeitverlängerung bedeutet eine Kostensteigerung wegen 
Vorhaltekosten. Eine Winterbauheizung ist wahrscheinlich erforderlich, da im Januar und 
Februar der Innenputz und der Estrich kommen sollen und auch sonst keine Baupause 
entsteht. Die Inbetriebnahme ist derzeit Ende 2023 geplant Die massive Kostensteigerung 
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wie aus den vorangegangenen Losen setzt sich leider weiter fort. Die Vergabelose Putz, 
Estrich, Fliesen sind beauftragt. Aktuell läuft die Ausschreibung Bodenbeläge. Es werden 
Verhandlungen zu Materialpreissteigerungen für bereits verbaute Materialien (Fassade, 
Dach etc.) geführt. Noch kein Abschluss, da Materialpreise „Tagespreise“ sind (mit 
Zuschlägen zum Zeitpunkt der Lieferung, z.B. Glas mit Gaspreiszuschlag nach Lieferdatum 
pro kg Glasgewicht!). Die Photovoltaik-Module sind auf dem Hallendach installiert. Es 
fehlen noch die Wechselrichter für die Fertigstellung. Der Dachaufbau Sozialtrakt läuft - 
wegen Personalmangel jedoch schleppend. Fassadearbeiten (Wärmedammverbundsystem) 
Sozialtrakt haben begonnen. Es kommt durch fehlende Türen und Tore zu Verzögerungen. 
Die schleppende Leistungserbringung bei der technischen Gebäudeausrüstung verringert 
auch die Leistung der zu koordinierenden Gewerke. 
 
Am Wochenende werden immer wieder Alarme ausgelöst, die zu Polizeieinsätzen führen. 
Meist geschieht dies durch Sportler (nicht zwingend vom Sportverein).  
 
Die Entscheidung, was und wann auf der öffentlichen Fläche geplant ist und was gebaut 
werden soll, steht weiter aus.  
 
Feuerwehr Schwanebeck: Die Baugenehmigung ist zum 10.10.2022 erteilt worden und 
liegt somit vor. Der Baubeginn für den Abriss des Flachbaus und der alten Fahrzeughalle ist 
für den 04.01.2023 geplant. Submissionen für die Lose Abriss und erweiterter Rohbau war 
am 22.11.2022. Submissionen für die Lose Fertigteil-Fahrzeughalle und Zimmererarbeiten 
sind am 04.01.2023. 
 
Feuerwehr Zepernick: Der Antrag auf Fördermittel aus Feuerwehrinfrastruktur-Richtlinie 
wurde zurückgezogen; Beratungen zur Verlängerung bzw. Neuauflage einer Richtlinie 
sollen im 2. Halbjahr 2022 beginnen (geplanter Baubeginn Feuerwehr Zepernick: ca. 
05/2024). Die Abstimmung mit dem Gemeindekirchenrat zum Projekt/Baulast 
(Giebelverbreiterung zum Friedhof, Abstimmung zum Umgang mit Friedhofsmauer 
während der Bauzeit) ist erfolgt; Position der Kirche wurde in der Sitzung am 25.08.2022 
beraten. Eine positive Bestätigung liegt nunmehr vor. Die Grenzfeststellung zwischen den 
Flurstücken 68 und 220 wurde bei dem Termin am 06.09.2022 durchgeführt; unser Projekt 
wird um ca. 50 cm gekürzt. Es wird weiter am Entwurf gearbeitet (z.B. Klärung Umgang mit 
Regenwasser wegen Auslastung des Grundstückes problematisch, Vorstellung des 
Projektes bei der Denkmalbehörde). Das Baugrundgutachten liegt vor. Der Entwurf zur 
Regenwasserversickerung/ Ableitung wird vom Planer erarbeitet. Die Entwurfsplanung soll 
der Gemeindevertretung Anfang 2023 (Januar- bzw. Februarsitzung) zur Beschlussfassung 
vorgestellt werden. 
 
Gebäudeunterhaltung 
Maßnahmen im Hort Schulstandort Zepernick: An der Fluchttreppe wurde der Handlauf 
komplett neu beschichtet. Die Ausführung zur geplanten Trennung der Küche im OG durch 
eine Tür verzögert sich auf Grund von Lieferschwierigkeit des Materials. 
 
Maßnahmen im Altbau Grundschule Zepernick: Dämmung und Dampfbremse wurden für 
den kompletten Dachboden erneuert. Es wurde ein Laufweg montiert. Der 
Maßnahmenkatalog zur Entlastung der Decken- und Dachkonstruktion wurde in KW 44 
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abgeschlossen.  Mit Stand November 2022 sind die Reparaturen und Überholungsanstriche 
der Fensterelemente im 2. Obergeschoss zu 80% abgeschlossen 
 
Alle Bauleistungen im Rahmen von Digitalpakt Schule am Schulstandort Zepernick sind 
fertiggestellt. Abschließende Arbeiten bzw. Nacharbeiten erfolgen fortlaufend.  
 
Sportplatz Schulstandort Zepernick: Die Montage der der LED-Leuchten sind 
abgeschlossen. Die Montage der Strahler ist erfolgt. Die Einweihung der Anlage fand im 
Rahmen einer Sportveranstaltung im Oktober 2022 statt. Notwendige Nacharbeiten an der 
Laufbahn im Bereich der neuen Masten wurden in den Herbstferien abgeschlossen. Es 
erfolgten eine umfangreiche Reparatur der Laufbahn am Sportplatz und die Verlagerung 
des Laublagerplatzes. 
 
Der Auftrag für die Sanierung des Schuppendaches auf dem Gelände „Werke für Kids“ 
wurde erteilt. Die Durchführung wurde nach Materialverfügbarkeit in das 4. Quartal 2022 
verschoben. 
 
Altes Krankenhaus „Heidehaus“: Entrümpelung abgeschlossen; temporäre Einlagerung 
von Möbeln aus der FFW Schwanebeck ohne weitere finanzielle Aufwendungen (z.B. keine 
Heizung) erledigt. Bestandssicherung Eingangsbereich: Dach- und Teilwanderneuerungen 
sind abgeschlossen. Bestandssicherung Flachdach/Zwischenebene: Flachdachsanierung ist 
abgeschlossen. Auch die Bestandsicherungen Fenster und Keller sind abgeschlossen. Die 
Bestandssicherung des Flachdachs über dem ehemaligen Fahrstuhl soll im November 2022 
ausgeführt werden. Die Teilreparatur des Hauptdachs erfolgt im 3.-4.Quartal 2022. Nach 
Abschluss der Maßnahmen zur Bestandssicherung wird ab dem 4. Quartal 2022 die 
Untersuchung gemäß PA-85-2021 (Prüfung temporäre Teilnutzung) aufgenommen.  
 
Schwanenhalle: Die Malerarbeiten wurden in KW 43/44 abgeschlossen. Am 15.11.2022 
erfolgte eine Begehung mit Vertretern des Landkreises zur Abstimmung bzgl. notwendiger 
Maßnahmen (u. a. im Bereich der Feuerwehrzufahrt/ Aufstellflächen Traufstreifen), um die 
Funktionalität wiederherzustellen. 
 
Kinderhaus Fantasia: Die Umgestaltung und Neuanlage des Kleinkindspielbereiches und 
bauliche Sicherung des Hanges im Übergang zum Hortgelände wurde ins 1. Quartal 2023 
verschoben. Grund sind fehlende Materialien. 
 
Reinigungsarbeiten: Im Rahmen der Organisation Reinigung erfolgt bisher die Reinigung 
der Wischbezüge (Möppe pro Woche und Lappen) am Schulstandort Zepernick durch 
externe Dienstleister (ca. 500 Wischbezüge pro Woche zuzüglich Lappen!). Aufgrund der 
angekündigten Kostenerhöhung durch die Steigerung der Transport- und Energiekosten 
wird die Reinigung ab Januar 2024 hierzu nach und nach in Eigenregie umgestellt. Es 
wurden bereits Industriewaschmaschinen angeschafft, welche nun durch die in der Schule 
ansässigen eigenen Tageskräfte zur Reinigung der Möppe und Lappen genutzt werden. 
Darüber ist geplant, für die Kitas diese Dienstleistung zu erbringen.  
 
Energiebeauftragter: Die bestehenden Lieferverträge von Strom und Gas laufen am 
31.12.2023 aus. Derzeit erfolgt die Vorbereitung der Ausschreibung für die Beschaffung 
durch die kommunale Einkaufsgemeinschaft des Landkreises. Dazu müssen bis 09.01.2023 
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mit den aufbereiteten Listen, Strom und Gas kommunale Objekte sowie Strom 
Straßenbeleuchtung abgeschlossen werden. Die Laufzeit für die Ausschreibung ist auf 4 
Jahre festgelegt, beginnt 01.01.2024 und endet 31.12.2027. Federführend für die 
Auswertung ist der Landkreis Barnim. 
 
FD Verkehrsflächen 
 
Tief- und Straßenbau 
L200 - Ertüchtigung Graben, Schmutzwassererschließung, Gehwegbau und 
Straßenbeleuchtung: In der Bernauer Chaussee werden Schmutzwasserhaltungen und die 
anliegenden Hausanschlüsse gebaut. Der Gehweg im ersten Bauabschnitt ist fertiggestellt. 
Im zweiten Bauabschnitt wird der Schmutzwasserkanal weitergebaut. Gleichzeitig wurde 
im Biotop die Entschlammung vorgenommen. Die Fahrbahn Richtung Bernau ist gesperrt 
und eine Umleitung eingerichtet. Auch die Abfahrt von der Autobahnanschlussstelle 
Bernau Süd in Richtung Bernau ist jetzt nicht mehr möglich.  
 
Ernst-Thälmann-Straße: Bei der Nachprüfung der Kanäle sind erneut Undichtigkeiten 
aufgetreten. Der Baubetrieb wird einen Vorschlag zur Mängelbeseitigung einreichen. Die 
Schlussrechnung sollte Ende August fertig sein, liegt jedoch noch nicht vor. 
 
Erlebnisbereich Dransemündung: Die Fertigstellungspflege der Grünanlagen ist 
abgeschlossen. Nach wie vor offen ist die Problematik des Japanischen Riesenknöterichs, 
eine Lösung ist noch nicht ersichtlich.  
 
Regenwasserkanalkataster: In Kürze wird ein Beratungstermin zur weiteren 
Verfahrensweise stattfinden. Dabei soll geklärt werden, ob eine Pflege der Daten in 
Geomedia sinnvoll ist oder aber ob der erfasste Bestand in der vorhandenen Form 
ausreichend ist. Gleichzeitig wird die Erfassung und Systematisierung der Bestandsdaten – 
zunächst in Regisafe – fortgesetzt.  
 
Neubau Salzburger Straße: Unmittelbar nach Freigabe der erhöhten Finanzmittel zur 
Finanzierung des Bauvorhabens durch die GV erfolgte die Auftragsvergabe. Die 
Bauarbeiten haben offiziell mit der Einrichtung der Verkehrsführung und der Aufnahme 
von Suchschachtungen am 27.10.2022 begonnen. 
 
Knotenpunkt Lindenberger Weg mit der Goethe- und Rathenaustraße: In Vorbereitung 
des zweiten Ausschreibungsdurchlaufes wurde mit dem Planungsbüro ein fünfphasiger 
Ablauf für die Verkehrsführung während der Baumaßnahme erarbeitet und am 27.10.2022 
mit der Unteren Verkehrsbehörde sowie am 08.11.2022 mit den Verkehrsunternehmen 
BBG und BVG abgestimmt. Die erneute Ausschreibung soll im Januar erfolgen um einen 
Baubeginn im März 2023 zu ermöglichen. 
  
TEG 5 Neckarstraße / Oderstraße – Pfingstberg: Derzeit wird die Entwurfsplanung 
abgestimmt. Mit den Erschließungsträgern finden Abstimmungen zu den Schnittstellen der 
Straßeneinmündungen an der Oderstraße, zur Regenentwässerung Neckarstraße/ 
Elbestraße sowie für eine alternative Stellplatzbereitstellung für WA5 vor dem Neubau 
bzw. während des Baus der Neckarstraße statt. Das für den Straßenbau erforderliche 
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Regenrückhaltebecken wurde bisher vom Investor noch nicht fertig gestellt. Die privaten 
Bauherren unterliegen den gleichen Marktproblemen. 
  
 
TEG 32 – WG Lindenberger Weg: Die Mängelbeseitigung Sanierung Regenwasser-Kanal in 
Hannah-Arendt-Straße wurde Anfang Oktober 2022 abgeschlossen. Die Bürgschaften 
können somit freigegeben werden. 
 
Parkplätze an der neuen Sporthalle (Straße der Jugend): Die Vorplanung wurde 
beschlossen. Die Entwurfsplanung wird im Januar 2023 zur Beschlussfassung eingereicht. 
 
An allen drei Brücken (Dompromenade II, Dranse 1, Dranse 2) finden derzeit 
Pflasterarbeiten statt. Die Geländer sollen demnächst montiert und die Brücken 
komplettiert werden. 
 
Straßenunterhaltung 
Die Grünpflegearbeiten werden durchgeführt. 
 
Derzeit wird die jährliche Straßenschau ausgewertet. Die Testphase mit einem digitalen 
System ist abgeschlossen. Mit der Straßenunterhaltungskonzeption wird der 
Gemeindevertretung dazu der Vorschlag zur Weiterentwicklung der Straßenkontrollen 
durch das System vorgelegt. 
 
Zur Prüfung, wie in Straßen mit starken Baumbestand und schlecht passierbaren 
Straßenoberflächen (Großsteinpflaster) Gehwege auch für Rollstuhlfahrer und Nutzern 
von Rollatoren befestigt werden können, ist der Gehweg in der Heinestraße mit einer 
wassergebundenen Decke vor drei Grundstücken hergestellt worden. Jetzt läuft die 
Testphase zur Haltbarkeit. Anschließend wird eine Auswertung im Rahmen der PA-115-
2020 erfolgen. 
 
Auf Grund der derzeitigen Situation im Energiesektor wird die im Rahmen des 
Bürgerbudgets gewünschte Erweiterung der Weihnachtsbeleuchtung, von der 
Schönower Straße 12-14 bis zur Berliner Allee, nicht beschafft. Der Auftrag zum Aufbau 
der vorhandenen Weihnachtsbeleuchtung ist erteilt. Sie wird ab Montag, den 21.11.2022 in 
Betrieb genommen. 
 
Unbefestigte Straßen sind im Rahmen der Unterhaltung nach Plan geschoben. 
 
Zufahrten, Aufgrabungen, Regenwasseranschlüsse 
Der Ersatzneubau Trafostation am Parkplatzgelände der Feuerwehr Zepernick wurde 
durch die e.dis vorgenommen. Weitere zusätzliche Trafostationen im Gemeindegebiet sind 
geplant, um das vorhandene Netz zu verstärken und auszubauen.  
 
DNS Net hat die ersten 160 Anträge für Aufgrabungen im Bereich Zepernick eingereicht. 
Geplanter Baubeginn im Bereich der Schlüterstraße ab 21.11.2022. Die Genehmigung der 
Aufgrabungen erfolgt immer clusterweise (ca. 15 Straßen), um die fachgerechte 
Ausführung durchzusetzen und ggf. Möglichkeiten zur Schadensbeseitigung zu erhalten.  
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Es ist eine Häufung von nicht fachgerecht ausgeführten Umsetzungen der genehmigten 
Zufahrten zu verzeichnen. Es ist eine stärkere Kontrolle notwendig, die personell bisher 
nicht abgesichert ist. 
 
Bewirtschaftung Regenwasser/ Gewässerschutz 
Dranse 1: Der wasserrechtliche Abnahmebescheid liegt vor. Somit ist das Projekt 
abgeschlossen. 
 
Okkenpfuhl: Die Prüfung der vom Büro nachgereichten Unterlagen erfolgen derzeit. 
 
PA-133-2021: Die Überflutung Züricher Straße/ Engadinstraße wird im Rahmen der 
Starkregengefahrenkarte (gekoppeltes Modell Oberflächenabfluss und Kanalnetz) 
untersucht. 
 
Aufweitung Dranse Alt Zepernick: Kommunikation mit Eigentümern Dransehaus läuft 
sehr langsam. 
 
Niederschlagswassersatzung: Bewirtschaftungsartenkarte liegt seit Anfang November 
vor; die Vorlage ist für die Januarsitzung avisiert. 
 
Gewässerbewertung Dransemündung: Die Bewertung des hydraulischen, chemischen und 
ökologischen Zustands wird sich noch bis in den kommenden Herbst aufgrund der 
derzeitigen Auslastung der notwendigen Büros (ökologische Bewertung, Befischung) 
hinziehen. Über Zwischenberichte wird informiert. 
 
Dransemündung: Die Ausschreibung für eine Biotop- und Fauna-Kartierung erfolgt im 
November / Dezember 2022. 
 
Starkregengefahrenkarte: Erster Bericht und Darstellungen (reiner Oberflächenabfluss, 
ohne Kanalnetze) liegen vor. Im nächsten Schritt wird ein gekoppeltes Modell 
(Oberflächenabfluss und Regenwasserkanalsystem) erstellt. 
 
Öffnung Kappgraben: Entwurfs- und Genehmigungsplanung wird derzeit zwischen 
Verwaltung und Wasser- und Bodenverband abgestimmt. Die endgültige 
Genehmigungsplanung wird der Gemeindevertretung in Form einer Beschlussvorlage 
vorgelegt. 
 
Regenwasserbewirtschaftung Hobrechtsfelde: Im Rahmen des Projekts 
„Quartierskonzept Hobrechtsfelde“ wird unter Themenfeld 2 ein 
Regenwasserbewirtschaftungskonzept für Hobrechtsfelde erstellt (Voraussetzung: 
Fördermittel). 
 
Schmutzwasserbewirtschaftung Hobrechtsfelde: Die Gemeindeverwaltung unterstützt 
den Eigenbetrieb im Rahmen des Projekts „Quartierskonzept Hobrechtsfelde“ bei der 
Erstellung einer Machbarkeitsstudie für den zukünftigen Umgang mit Schmutzwasser in 
Hobrechtsfelde (Voraussetzung Fördermittel). Die Unterstützung erfolgt in finanzieller 
und personeller Form, bspw. bei verwaltungstechnischen, bürokratischen und 
Beteiligungsaufgaben wie Ausschreibung, Abstimmung mit Büro, Öffentlichkeitsarbeit etc. 
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Die fachliche Hoheit bleibt beim Eigenbetrieb. Die finale Abstimmung erfolgte am 
16.11.2022. 
 
 
Straßenverkehrsrecht, ÖPNV, Mobilität 
Baubedingte Verkehrseinschränkungen: Die halbseitige Sperrung auf der L 200 / 
Bernauer Chaussee erweitert sich bis zur Schierker Straße. Zwischen Birkholzer Straße und 
Schierker Straße besteht weiterhin Einbahnstraßenregelung (Richtung Birkholzer Straße). 
Auch die Autobahnabfahrt Bernau-Süd ist davon betroffen. Beim Verlassen der Autobahn 
in Fahrtrichtung Berlin lässt sich in die L 200 nur links nach Schwanebeck abbiegen. Die 
Einschränkungen halten voraussichtlich bis zum Ende des Jahres an. 
 
Fahrbahnmarkierungen: Im Herbst 2022 wurden Fahrbahnmarkierungen im 
Gemeindegebiet aufgetragen. Neben Erneuerungen vorhandener Markierungen waren 
auch Neumarkierungen enthalten (unterbrochene Fahrbahnbegrenzung in der Neuen 
Schwanebecker Straße am Knoten Iselbergstraße sowie die dreifach überhöhten 
Verkehrszeichen „Tempo 30-Zone“ in der Bodestraße und Goethestraße). 
 
ÖPNV: Wegen den Baumaßnahmen in Bernau gab es in den letzten Wochen häufig 
kurzfristige Anpassungen im Busverkehr. Zudem mussten wiederholt Notfallfahrpläne in 
Kraft treten, wenn es an Fahrpersonal mangelte.  
 
Geschwindigkeitsmesstafeln: Messungen werden aktuell in der Birkholzer Straße 
vorgenommen (auf Höhe der Einmündungen Kiesstraße/ Thalestraße). Zwei Tafeln stehen 
weiterhin in der Talstraße als verkehrsberuhigende Maßnahme während der halbseitigen 
Sperrung der L 200. 
 
Beiträge 
Endveranlagung TEG 21 (Züricher Str., Pitztaler Str., Lechtaler Str., Brixener Str., 
Brennerstr., Passeier Str., Iselbergstr.): Bescheidversand erfolgte am 18.11.2022 (Beiträge 
Fahrbahn/Entwässerung/Gehweg, Kostenersatz Zufahrten/ Zugänge und Kostenersatz 
Drainagen). Voraussichtliche Einnahmen: ca. 2,8 Mio. Euro 
 
Fördermittel  
Erlebnisbereich Dransemündung: Eine Restzahlung (ca. 130.000 €) war für 10/2022 
avisiert. Der Betrag ist noch nicht eingegangen. 
 
Für den barrierefreien Umbau / Neubau der Haltestellen „Kirche“ und „Holländer“ sind 
die Zuwendungsbescheide des Landkreises Barnim eingegangen. Es wurde beantragt, die 
Mittel für die Haltestellen „Holländer“ ins Jahr 2023 zu übertragen. Dann soll eine 
Neuausschreibung der Bauleistung erfolgen. Mittel für die Haltestellen „Kirche“ in der 
Schönower Straße wurden zurückgegeben. Neue Mittel für Neubau/Umbau von 
barrierefreien Haltestellen für 2023 wurden nicht beantragt, da die Prioritätenliste 
abgearbeitet ist. 
 
Kommunaler Betriebshof 
Fuhrpark: Das Fahrzeug BAR-WC 66 (Tremo) hat einen Motorschaden, da der Zahnriemen 
gerissen ist. Eine Ersatzbeschaffung ist erforderlich. Das Fahrzeug BAR-WC 20 ist wieder 
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einsatzbereit. Das Fahrzeug BAR WC 10 ist gerade in Reparatur, da der Tritt zum Einsteigen 
neu hergestellt werden muss. Die Fahrzeuge für den Winterdienst sind einsatzbereit. 
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Eigenbetrieb Kommunalservice Panketal  
(Organisationseinheit nicht dem FB I zugeordnet) 
 
Kaufmännischer Bereich 

- Erstellung des Wirtschaftsplanes 2023, Gebührenkalkulation 
- Vorbereitung der Jahresabrechnung, Druck Karten, Bearbeitung der 

Eigentümerwechsel 
 
Bereich Technik/ Bauwesen 

- Wasser Wirtschaftsplan 2022 
o Erneuerung der Versorgungsleitung und der Hausanschlüsse in der 

Charlottenstraße. Baubeginn am 13.06.2022. Tiefbauarbeiten für 
Rohreinzug, Kreuzungsbereich Charlottenstraße/ Heinestraße (Knotenpunkt 
1 und 2),  

o Erneuerung der Versorgungsleitung und der Hausanschlüsse in der 
Ahornallee.  

- Abwasser Wirtschaftsplan 2022 
o Herstellung des Schmutzwasserkanals und der Grundstücksanschlüsse an 

der L 200. Baubeginn 30.05.2022. Anbindung des Schmutzwasserkanals an 
den vorhandenen Schacht in der Birkholzer Straße. 

- Pumpwerk 1 Pufferbecken 
o Reparatur nach Havarie 

- Elektrotechnik 
o Wasserwerk: Vorbereitung des Umbaus der Absetzbecken, Stromzuführung 

zum Wasserwerk muss verstärkt werden 
- Weitere Maßnahmen: 

o Tagung AG Wasser im Oktober 
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Fachbereich II – Finanzen und Öffentliche Ordnung 
 
Ordnungsamt 
Am 08.10.2022 wurde auf der Präventions- und Imageveranstaltung der Polizei Bernau 
auf kurzem Weg die Zusammenarbeit mit der Gemeinde Panketal abgestimmt. Für die 
Gemeinde standen dabei die Themen Sachbeschädigung und Graffiti im Vordergrund. 
 
Die Vorbereitungen zur Schöffenwahl 2023 für die Amtszeit von 2024 bis 2028 wurden 
getroffen. Alle Interessenten haben die Möglichkeit, sich bis zum 28. Februar 2023 zu 
bewerben. Alle wichtigen Informationen zum Schöffenamt sind auf der Homepage der 
Gemeinde zu finden 
 
Nach zwei Jahren Pause wird am 3. Dezember in diesem Jahr wieder die traditionelle 
Weihnachtsparade stattfinden, die vom Förderverein der Freiwilligen Feuerwehr 
Zepernick gemeinsam mit dem Ordnungsamt der Gemeinde und in Abstimmung mit der 
Polizei organisiert wird. 
 
Feuerwehr 
Die Feuerwehr ist seit dem 19.09.2022 zu insgesamt 20 Einsätzen ausgerückt. Zehnmal 
wurden die Kameraden zu Personenrettungen (Türnotöffnung / Tragehilfe / Absicherung 
Hubschrauberlandeplatz) gerufen. Viermal mussten sie Ölspuren beseitigen und dreimal 
wurden sie wegen Verkehrsunfällen alarmiert. Dazu kommen zwei Brandmeldealarme und 
ein Fehlalarm. Neben den Einsätzen kam die Begleitung der Martinsumzüge in 
Schwanebeck und Zepernick als Ordnungskräfte dazu.   
 
Mitte Dezember muss die Feuerwehr Schwanebeck baubedingt für rund 1,5 Jahre aus der 
Feuerwache ausziehen und in ein Behelfsquartier bei Eisen-Bayer in der Zepernicker 
Straße umziehen. Die Einsatzbereitschaft wird künftig von dort sichergestellt. 
Ausbildungsdienste für die Jugend finden bis zum Abschluss der Baumaßnahmen in 
Schwanebeck nur in Zepernick statt. 
 
Kämmerei  
Das Rechnungsprüfungsamt konnte bisher noch keinen Termin zur örtlichen Prüfung des 
Jahresabschlusses 2021 benennen. 
 
Laut Verlautbarung des Deutschen Städtetages vom 15.11.2022 plant das 
Bundesministerium für Finanzen die Umsatzsteuerpflicht für Kommunen auf den 
01.01.2025 zu verschieben. Eine entsprechende Regelung soll dazu im Jahressteuergesetz 
2022 erfolgen, das am 02.12.2022 veröffentlicht werden soll. Da die Einführung der 
Mehrwertsteuerpflicht für die Gemeinde Panketal zwar mit einem nicht unerheblichen 
Aufwand an Mehrarbeit, aber mit keinen Kostenersparnissen verbunden ist, wird bei 
entsprechender Gesetzesänderung auch die Gemeinde Panketal die Einführung der 
Umsatzsteuerpflicht auf dem 01.01.2025 verschieben. 
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Fachbereich III – Innere Verwaltung / IT und Digitales / Soziales, Jugend, Kultur, Sport 
 
IT & Digitales 
Die Projektgruppe „App“, bestehend aus der Fachdienstleitung FB III, Mitarbeitern des 
Fachbereichs III und dem Pressreferenten, arbeitet an der Umsetzung der Smart-Village-
App für die Gemeinde Panketal. Die Testversion ist kurz vor der Fertigstellung und wir sind 
zuversichtlich, dass die App im 1. Quartal 2023 veröffentlicht werden kann. Wir haben die 
Vorarbeit in Form von Entwicklerzugängen, Inhalten wie Abfall- und 
Veranstaltungskalender, der Erstellung von RSS-Feeds, Layout, Gestaltung und Design 
geleistet.  
 
Kita 
Mit Schreiben vom 18.11.2022 kündigte das MBJS eine Elternbeitragsentlastung im 
Rahmen des Brandenburg-Pakets an. Geplant ist demnach ein neuer Abschnitt im 
Kitagesetz, der voraussichtlich ab 01.01.2023 in Kraft treten soll. Ziel ist es, Eltern 
verschiedener Einkommensgruppen zu entlasten. Wir als Träger würden vom Land 
Ausgleichspauschalen enthalten, um Mindereinnahmen zu kompensieren. Wir sind gerade 
dabei, die Umsetzung zu prüfen. Laut MBJS ist eine Anpassung der Kitabeitragssatzung 
nicht notwendig, da die Landesregelung unsere Regelung ersetzt. Trotzdem stellt es uns 
insofern vor Herausforderungen, als das die Neuerung beitragstechnisch umgesetzt 
werden müssen, d.h. es müssen unsererseits neue Bescheide erstellt und verschickt 
werden.  
 
Die aus den Fördermitteln des Digitalpakts Kita finanzierten Tablets und Laptops sind 
eingetroffen und werden sukzessive in den Einrichtungen verteilt. Ziel ist es, die digitale 
Kompetenz von Erzieherinnen und Erziehern damit zu stärken und die digitalen 
Arbeitsabläufe zu verbessern.  
 
Schule 
Am 15.11.2022 führte die Grundschule Zepernick in Zusammenarbeit mit der 
Kreisverkehrswacht Barnim, den Revierpolizisten und der Schulsozialarbeiterin die Aktion 
„Funkeln im Dunkeln“ durch. Die Aktion sollte sowohl Eltern als auch Kinder darauf 
aufmerksam machen, möglichst sichtbar in der dunklen Jahreszeit unterwegs zu sein, um 
von anderen Verkehrsteilnehmern gut sichtbar zu sein.  
 
Die Gesamtschule wird am 01.12.2022 ab 18:00 Uhr wieder den Adventszauber in der 
Mensa durchführen. Eine Veranstaltung, die nach der erzwungenen Pause durch Corona 
nun endlich wieder stattfinden kann und sowohl von Eltern als auch Schülern gestaltet 
wird.  
 
Sport 
Im Rahmen des Host-Town-Programms, an dem die Gemeinde Panketal gemeinsam mit 
der Stadt Bernau bei Berlin teilnimmt, wird es am 14.06.2023 einen Fackellauf geben, der 
am Panketaler Rathaus mit einem Läufer-Empfang startet und am Bernauer Rathaus endet, 
wo es ebenfalls eine entsprechende Veranstaltung geben wird. Da die Strecke recht lang 
ist, werden die Teilnehmer ein Stück mit dem Bus fahren. Das sind die Ergebnisse der 
letzten Abstimmung zwischen den Gastgebern und der zuständigen Organisationsgruppe 
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der Special Olympics, die am 09.11.2022 in Bernau stattfand. Das nächste Netzwerktreffen 
der Planungsgruppe Special Olympics findet am 15.02.2023 im Panketaler Rathaus statt.  
 
Soziales 
Am 23.11.2022 wurde der Weihnachtsbaum im Rathaus aufgestellt. Auch in diesem Jahr 
wird er wieder als Wunschbaum dienen, d.h. Besucherinnen und Besucher können sich auf 
Zettel geschriebene Wünsche vom Baum nehmen und erfüllen. Wie im vergangenen Jahr 
soll dadurch wieder Kindern und Jugendlichen, die von der Kindeswohl Berlin gGmbh 
betreut werden, eine schöne Überraschung zum Fest beschert werden. Die Aktion wurde 
im vergangenen Jahr erstmals durchgeführt und erfreute sich großer Beliebtheit, sodass 
wir sie in diesem Jahr fortsetzen.  
 
Die Ergebnisse der Bedarfsermittlung zum Thema Pflege wird der Auftragsnehmer in der 
Januarsitzung des Sozialausschusses vorstellen und Maßnahmenvorschläge unterbreiten.  
 
Im November fanden die ersten beiden Termine zum Thema Pflegeberatung im 
Beratungsraum 105 im Rathaus der Gemeinde Panketal statt. Das Angebot wurde bisher 
sehr gut angenommen und wird zweimal pro Monat angeboten. Aufgrund der Feiertage 
wird es im Dezember ausnahmsweise nur einen Termin geben und der ist am 13.12.2022.  
 
Kultur 
Am 10.10.2022 verlegte der Künstler Gunter Demnig insgesamt sieben Stolpersteine in 
vier Panketaler Straßen. Sie erinnern an jüdische Bewohnerinnen und Bewohner des Ortes, 
die während der NS-Zeit ermordet wurden. Am Vorabend erinnerten der Panketaler 
Geschichtsverein „Heimathaus“ e.V. und die Kunstbrücke Panketal in einer Gedenkstunde 
im Rathaus an die Bewohnerinnen und Bewohner. Der Geschichtsverein reichte den 
Vorschlag zur Verlegung der Stolpersteine für das Bürgerbudget 2022 ein. Die Idee fand 
bei der Abstimmung große Zustimmung und landete auf Platz 2. Im Mai 2006 wurden zwei 
Stolpersteine in der Poststraße verlegt. Sie würdigen das Leben von Anna Gertrud und 
Moritz Löwenthal. Die im Oktober verlegten Stolpersteine erinnern an: Wolfgang Benning 
(Goslarer Straße 8), Jenny Gold (Straußstr. 53), Salomon Seelig, Hedwig Seelig, Emil Hans 
Seelig, Walter Gustav Seelig (alle Hufelandstr. 10) und Selma Kübler (Heinestr. 58). 
 
Am 18.11.2022 haben sich der Bürgermeister und Führungskräfte aus dem Rathaus am 
Vorlesetag beteiligt, der von der Kunstbrücke Panketal organisiert wird. In diesem 
Rahmen haben sie in Kitas und Schulen aus Büchern vorgelesen, um den Nachwuchs zum 
Lesen zu animieren. 
 
Nachdem die Feuerwehrparade in den vergangenen Jahren coronabedingt ausfallen 
musste, findet sie in diesem Jahr wieder statt. Los geht die Vorparade am 03.12.2022 um 
17.00 Uhr an der Schönower Str. / Ecke Fontantestr. Die Hauptparade beginnt eine Stunde 
später an Schönower Str. / Ecke Steinstr. Darüber hinaus wird es auch einen 
Weihnachtsmarkt geben, der vom 02.12. - 04.12.2022 stattfindet und die Glühweinmeile 
am 03.12.2022 ab 14:00 Uhr. Herzliche Einladung! 
 


